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        Ata Reunião Presencial 

 

Em 22 de março de 2024, às 8h30, presencialmente, na sala da Diretoria da IES, e virtualmente, pela 

plataforma Zoom, no link de 

acesso https://us06web.zoom.us/j/89997672983?pwd=T3ArQm1ab1RhaWJOdjJRVkQwQlFRZz09  

realizou-se a reunião da Comissão Própria de Avaliação, em atendimento a convocação feita, e contou 

com a presença dos seguintes componentes: 

 

Prof. Leonardo de Oliveira Rezende (Diretor da FDSM); Prof. Carlos Alberto Conti Pereira 

(representante do corpo docente e Coordenador da CPA); Prof. Ricardo Alves de Lima (representante 

do corpo docente); Sr. Flávio Márcio Duarte Cheberle (representante da comunidade); Sra. Fernanda 

Vilela Wehby e Sra. Lucinéia Martins Barros (representantes do corpo técnico-administrativo).  

 

Ausências justificadas dos seguintes membros: Sr. Hamilton Fernandes de Magalhães (representante 

da comunidade); Ac. Ana Júlia Matheus Aquino Franco de Souza e Ac. Thaís Andrade Martins 

(representantes do corpo discente).  

 

De acordo com a pauta foram discutidas as seguintes questões: 

 

1º Aprovação do relatório de autoavaliação institucional de 2023: para postagem a ser realizada no 

próximo dia 27 de março de 2024. Os membros aquiesceram com o documento enviado previamente.  

 

2º Plano de ação inserido no relatório de autoavaliação institucional para otimizar a aplicação e 

participação acadêmica nas pesquisas da CPA. Aproveitando a presença do Sr. Diretor, na reunião, 

discutiu-se, como primeira etapa do plano, ações para reverter a situação. Prof. Conti explicou que o 

não envolvimento das questões acadêmicas é uma característica da geração atual. Citou o depoimento 

do Prof. Murilo, atuante há apenas dois meses na IES como docente, que disse sobre a ausência de 

participação dos alunos em suas aulas. Dessa forma, sugeriu que intensifiquem as campanhas de 

participação, junto aos alunos, com o envolvimento dos docentes nesse processo, para colher 

https://us06web.zoom.us/j/89997672983?pwd=T3ArQm1ab1RhaWJOdjJRVkQwQlFRZz09
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melhores resultados. Os demais membros concordaram com as ações propostas pelo Coordenador da 

CPA. A Secretaria da CPA levará o pedido de ajuda de docentes ao Coordenador do Curso. 

 

3º Resultado do ENADE 2022 com base na avaliação realizada no relatório de autoavaliação de 2023: 

Prof. Conti passou a palavra ao Sr. Diretor, que explicou que a prova do ENADE 2022, para a turma do 

Curso de Direito, foi realizada no dia 27 de novembro de 2022 e que possui uma escala de notas de 1 

a 5 para avaliação, sendo 1 considerado o mais baixo e 5 o mais alto.  O comparativo entre os conceitos 

ENADE 2018 e 2022, da Faculdade de Direito do Sul de Minas, mostra uma redução de 1 (um) ponto. 

Esse fato, numa análise global, retrata o reflexo (negativo) proporcionado pela Crise Sanitária (COVID-

19) na educação, esta que afetou drasticamente o processo ensino-aprendizagem nas Instituições de 

Ensino Superior. Sr. Diretor expôs que participou da reunião realizada pelo MEC, na apresentação dos 

resultados do ENADE, evidenciando tal percepção do próprio órgão.  Prof. Leonardo explicou que com 

a adoção forçada do ensino virtual trouxe caos no ensino de todas as instituições. Somando-se a isso 

há um descompasso entre o conteúdo cobrado pelo MEC, na prova do Enade, do teor exigido pela 

prova da Ordem, que possui viés prático. Além disso, não há, por parte do discente, interesse na 

realização da prova, que é feita no domingo, à tarde, e não gera reflexos no seu currículo. Isso tudo 

torna a prova do Enade um desafio a ser cumprido, já que o resultado dele impacta somente às 

instituições de ensino superior.  

Sr. Flávio sugeriu que o aluno seja estimulado e informado de que não é só uma questão de nota no 

currículo, ou no histórico escolar. Complementa que quando se fala que se formou em determinada 

faculdade há um peso grande no mercado de trabalho. Registra que o discente precisa entender que 

a participação dele em manter o nome da faculdade é bom para ele. Com o desempenho no Enade, o 

aluno ajudará a faculdade a continuar com um bom nome, que ela já tem, como é o caso da FDSM, 

para não perder tudo o que foi construído durante anos. O discente precisa entender que o slogan “o 

melhor Direito é o nosso” deve ser mantido e ele é o elemento chave nessa manutenção. Conclui 

dizendo que o nome da instituição é fundamental para a inserção do acadêmico no mercado de 

trabalho. E se para o nome da faculdade é importante o desempenho no ENADE, o aluno precisa 
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entender a responsabilidade dele nesse processo. Dessa forma é necessária uma ação para informá-

lo sobre isso.  

Prof. Conti agradeceu as colocações do Sr. Flávio e informou que sua fala será levada para o plano de 

ação da Coordenação do Curso. 

 

  

4º Composição da CPA para o ano de 2024 

Sra. Lucinéia informou que o Diretório Acadêmico indicará novos representantes discentes para a 

composição da CPA no ano de 2024. 

 

 

Sem mais, o Presidente da CPA agradeceu a presença de todos dando por encerrada a reunião 

da qual foi lavrada esta ata. Lista de presença anexada. 
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Em virtude da Resolução nº 01/2021 de 31 de março de 2021 

(https://www.fdsm.edu.br/arquivos/regulamentos/resolucao-01-2021.pdf), as discussões realizadas 

pelos meios digitais entre seus membros serão consideradas válidas. Dessa forma, segue a transcrição 

abaixo dos temas tratados de forma eletrônica. Para preservar os dados pessoais, não há identificação 

dos membros da CPA, bem como respostas as dadas por eles (evidências disponíveis na secretaria da 

CPA). 

 

E-mail 
De: cpa@fdsm.edu.br [mailto:cpa@fdsm.edu.br]  
Enviada em: sexta-feira, 22 de março de 2024 10:36 
Para: 'cpa@fdsm.edu.br' <cpa@fdsm.edu.br> 
Assunto: Cópia da ata Reunião CPA FDSM, 22/03/2024, 08h30 
Prioridade: Alta 

 
Prezado (a). Sr (a),  
 
Membro da Comissão Própria de Avaliação – CPA FDSM 
 
Bom dia. 
 
Segue abaixo, para conhecimento, texto da ata da reunião da CPA FDSM realizada hoje, 22/03/2024, às 8h30. 
 
Cordialmente, 
 
Comissão Própria de Avaliação – CPA FDSM 
cpa@fdsm.edu.br 
3449-8152                                               
 
 
 Em 22 de março de 2024, às 8h30, presencialmente, na sala da Diretoria da IES, e virtualmente, pela plataforma Zoom, 
no link de acesso https://us06web.zoom.us/j/89997672983?pwd=T3ArQm1ab1RhaWJOdjJRVkQwQlFRZz09  realizou-se a 
reunião da Comissão Própria de Avaliação, em atendimento a convocação feita, e contou com a presença dos seguintes 
componentes: 
 

Prof. Leonardo de Oliveira Rezende (Diretor da FDSM); Prof. Carlos Alberto Conti Pereira (representante do corpo 
docente e Coordenador da CPA); Prof. Ricardo Alves de Lima (representante do corpo docente); Sr. Flávio Márcio Duarte 
Cheberle (representante da comunidade); Sra. Fernanda Vilela Wehby e Sra. Lucinéia Martins Barros (representantes do 
corpo técnico-administrativo).  
 
Ausências justificadas dos seguintes membros: Sr. Hamilton Fernandes de Magalhães (representante da comunidade); 
Ac. Ana Júlia Matheus Aquino Franco de Souza e Ac. Thaís Andrade Martins (representantes do corpo discente).  
 
De acordo com a pauta foram discutidas as seguintes questões: 
 
1º Aprovação do relatório de autoavaliação institucional de 2023: para postagem a ser realizada no próximo dia 27 de 
março de 2024. Os membros aquiesceram com o documento enviado previamente.  

https://www.fdsm.edu.br/arquivos/regulamentos/resolucao-01-2021.pdf
mailto:cpa@fdsm.edu.br
https://us06web.zoom.us/j/89997672983?pwd=T3ArQm1ab1RhaWJOdjJRVkQwQlFRZz09
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2º Plano de ação inserido no relatório de autoavaliação institucional para otimizar a aplicação e participação 
acadêmica nas pesquisas da CPA. Aproveitando a presença do Sr. Diretor, na reunião, discutiu-se, como primeira etapa 
do plano, ações para reverter a situação. Prof. Conti explicou que o não envolvimento das questões acadêmicas é uma 
característica da geração atual. Citou o depoimento do Prof. Murilo, atuante há apenas dois meses na IES como docente, 
que disse sobre a ausência de participação dos alunos em suas aulas. Dessa forma, sugeriu que intensifiquem as 
campanhas de participação, junto aos alunos, com o envolvimento dos docentes nesse processo, para colher melhores 
resultados. Os demais membros concordaram com as ações propostas pelo Coordenador da CPA. A Secretaria da CPA 
levará o pedido de ajuda de docentes ao Coordenador do Curso. 
 
3º Resultado do ENADE 2022 com base na avaliação realizada no relatório de autoavaliação de 2023: Prof. Conti 
passou a palavra ao Sr. Diretor, que explicou que a prova do ENADE 2022, para a turma do Curso de Direito, foi realizada 
no dia 27 de novembro de 2022 e que possui uma escala de notas de 1 a 5 para avaliação, sendo 1 considerado o mais 
baixo e 5 o mais alto.  O comparativo entre os conceitos ENADE 2018 e 2022, da Faculdade de Direito do Sul de Minas, 
mostra uma redução de 1 (um) ponto. Esse fato, numa análise global, retrata o reflexo (negativo) proporcionado pela 
Crise Sanitária (COVID-19) na educação, esta que afetou drasticamente o processo ensino-aprendizagem nas Instituições 
de Ensino Superior. Sr. Diretor expôs que participou da reunião realizada pelo MEC, na apresentação dos resultados do 
ENADE, evidenciando tal percepção do próprio órgão.  Prof. Leonardo explicou que com a adoção forçada do ensino 
virtual trouxe caos no ensino de todas as instituições. Somando-se a isso há um descompasso entre o conteúdo cobrado 
pelo MEC, na prova do Enade, do teor exigido pela prova da Ordem, que possui viés prático. Além disso, não há, por 
parte do discente, interesse na realização da prova, que é feita no domingo, à tarde, e não gera reflexos no seu currículo. 
Isso tudo torna a prova do Enade um desafio a ser cumprido, já que o resultado dele impacta somente às instituições de 
ensino superior.  
Sr. Flávio sugeriu que o aluno seja estimulado e informado de que não é só uma questão de nota no currículo, ou no 
histórico escolar. Complementa que quando se fala que se formou em determinada faculdade há um peso grande no 
mercado de trabalho. Registra que o discente precisa entender que a participação dele em manter o nome da faculdade 
é bom para ele. Com o desempenho no Enade, o aluno ajudará a faculdade a continuar com um bom nome, que ela já 
tem, como é o caso da FDSM, para não perder tudo o que foi construído durante anos. O discente precisa entender que 
o slogan “o melhor Direito é o nosso” deve ser mantido e ele é o elemento chave nessa manutenção. Conclui dizendo 
que o nome da instituição é fundamental para a inserção do acadêmico no mercado de trabalho. E se para o nome da 
faculdade é importante o desempenho no ENADE, o aluno precisa entender a responsabilidade dele nesse processo. 
Dessa forma é necessária uma ação para informá-lo sobre isso.  
Prof. Conti agradeceu as colocações do Sr. Flávio e informou que sua fala será levada para o plano de ação da 
Coordenação do Curso. 
 
 
4º Composição da CPA para o ano de 2024 
Sra. Lucinéia informou que o Diretório Acadêmico indicará novos representantes discentes para a composição da CPA no 
ano de 2024. 
 
 
Sem mais, o Presidente da CPA agradeceu a presença de todos dando por encerrada a reunião da qual foi lavrada esta 
ata. Lista de presença anexada. 
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De: cpa@fdsm.edu.br [mailto:cpa@fdsm.edu.br]  

Enviada em: terça-feira, 2 de abril de 2024 11:34 

Para: 'CPA' <cpa@fdsm.edu.br> 

Assunto: CPA/FDSM: definição dos eixos do próximo ciclo avaliativo (2024-2025-2026) 

Prioridade: Alta 

Prezado membro da CPA, bom dia. 

 

A composição da CPA para o ano de 2024 foi atualizada de acordo com o regulamento. Confira em 

https://www.fdsm.edu.br/cpa.  

 

Para a execução do projeto de autoavaliação institucional FDSM, por gentileza, votar no link 

abaixo se concorda com a repetição dos eixos trabalhados no triênio anterior (2021-2023). 

Explicando: O projeto de avaliação da FDSM é organizado de forma a contemplar as 10 dimensões 

determinadas pelo art. 3º da Lei do SINAES (a missão e o plano de desenvolvimento institucional 

(PDI); a política para o ensino, a pesquisa, a pós-graduação e a extensão; a responsabilidade social da 

instituição; a comunicação com a sociedade; as políticas de pessoal; a organização e gestão da 

instituição; a infraestrutura física; o planejamento e a avaliação; as políticas de atendimento aos 

estudantes; a sustentabilidade financeira) agrupadas por afinidade em cinco eixos, com indicadores 

que apresentam elementos de avaliação e os respectivos critérios para sua análise e verificação: 

Eixo 1: Planejamento e Avaliação Institucional  

Eixo 2: Desenvolvimento Institucional  

Eixo 3: Políticas Acadêmicas 

Eixo 4: Políticas de Gestão  

Eixo 5: Infraestrutura Física 
No triênio anterior (2021-2023) foram trabalhados os seguintes eixos: 

Ano de 2021: Eixo 2, Eixo 3 e Eixo 5 

Ano de 2022: Eixo 3, Eixo 4 e Eixo 5 

Ano de 2023: Eixo 1, Eixo 3 e Eixo 5 

 

Os eixos 3 e 5 são fixos em virtude de algumas questões pertencerem aos indicadores da qualidade 

estabelecidos no sistema de gestão da qualidade. 

 

Deste modo: 

Sugestão para o ano de 2024: Eixo 2, Eixo 3 e Eixo 5 

Sugestão para o ano de 2025:, Eixo 3, Eixo 4 e Eixo 5 

Sugestão para o ano de 2026: Eixo 1, Eixo 3 e Eixo 5 
 

Portanto, acesse o link https://forms.gle/9dF2bYjoNTFmSHNk9 e vote. 

 

Aguardamos a sua resposta até o dia 8 de abril. A maioria definirá como será o triênio de 2024 a 

2026. 

 

Nosso agradecimento. 

 

Prof. Conti e Lucinéia. 

https://www.fdsm.edu.br/cpa
https://forms.gle/9dF2bYjoNTFmSHNk9
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Docente e Coordenador da CPA/ Técnico-administrativo e Secretaria CPA. 

 

 

 

De: cpa@fdsm.edu.br [mailto:cpa@fdsm.edu.br]  

Enviada em: segunda-feira, 8 de abril de 2024 10:07 

Para: 'CPA' <cpa@fdsm.edu.br> 

Assunto: Resultado definição dos eixos do próximo ciclo avaliativo (2024-2025-2026) 

Prioridade: Alta 

 

Prezado (a) membro da CPA – FDSM, bom dia. 

 

Com 100% dos votos (8 participantes), a distribuição dos eixos para o próximo ciclo avaliativo (2024 

a 2026) será:  

Planejamento da Avaliação Institucional do Triênio 

EIXOS AVALIADOS 

2024 2025 2026 

EIXO 2: 

Desenvolvimento Institucional 

 

EIXO 3: 

Políticas Acadêmicas 

 

EIXO 5:  

Infraestrutura Física 

 

EIXO 3: 

Políticas Acadêmicas 

 

EIXO 4: 

Política de Gestão 

 

EIXO 5:  

Infraestrutura Física 

 

EIXO 1: 

Planejamento e Avaliação 

institucional 

 

EIXO 3: 

Políticas Acadêmicas 

 

EIXO 5:  

Infraestrutura Física 

 

Confira o resultado da votação anexado. 
 

Veja no link da CPA (https://www.fdsm.edu.br/cpa) o cronograma das avaliações para o ano de 2024. 

 

Agradecemos pela participação. 

 

Cordialmente,  

 

Prof. Conti/Lucinéia. 

 

 

 

 

https://www.fdsm.edu.br/cpa
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De: cpa@fdsm.edu.br [mailto:cpa@fdsm.edu.br]  

Enviada em: quarta-feira, 3 de julho de 2024 11:05 

Para: 'cpa@fdsm.edu.br' <cpa@fdsm.edu.br> 

Assunto: Aprovação planejamento de autoavaliação institucional 2024 para abertura de consulta 

pública da comunidade acadêmica 2024 

Prioridade: Alta 

 

Prezado (a). Sr (a),  

 

Membro da Comissão Própria de Avaliação – CPA FDSM 

 

Bom dia. 

 

Conforme definido na enquete realizada pelo “google forms”, entre os dias 2 e 8 de abril, a presente 

proposta para avaliação institucional de 2024 concentra-se nos eixos 2 (desenvolvimento 

institucional), 3 (políticas acadêmicas), e 5 (infraestrutura).  

 

No texto dos questionários avaliativos, como referência, utilizou-se as perguntas apresentadas no 

questionário do estudante 2021 ENADE/MEC (https://www.gov.br/inep/pt-br/areas-de-

atuacao/avaliacao-e-exames-educacionais/enade/questionario-do-estudante) e as questões estipuladas 

em indicadores da qualidade ou procedimentos inseridos em instruções de trabalho, além de outras 

aplicadas em anos anteriores. 

 

Dessa forma, após a análise dos setores/gestores, segue para apreciação dos senhor(a) a revisão 02 

do planejamento de autoavaliação institucional.  
 

Em caso de aprovação, o link com o documento será enviado para consulta da comunidade acadêmica 

em 05/7/2024.  

 

Aguardamos retorno até o dia 04/07/2024. 

 

Cordialmente, 

 

Prof. Conti /Coordenador da CPA FDSM. 

 

Lucinéia/Secretaria da CPA FDSM. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.gov.br/inep/pt-br/areas-de-atuacao/avaliacao-e-exames-educacionais/enade/questionario-do-estudante
https://www.gov.br/inep/pt-br/areas-de-atuacao/avaliacao-e-exames-educacionais/enade/questionario-do-estudante
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De: cpa@fdsm.edu.br [mailto:cpa@fdsm.edu.br]  

Enviada em: quarta-feira, 10 de julho de 2024 10:57 

Para: 'cpa@fdsm.edu.br' <cpa@fdsm.edu.br> 

Assunto: Planejamento de autoavaliação institucional 2024 

Prioridade: Alta 

 

Prezado (a), 

Membro da Comissão Própria de Avaliação – CPA FDSM. 

Bom dia. 

A versão aprovada do planejamento de autoavaliação institucional do ano de 2024 está publicada no 

link https://www.fdsm.edu.br/conteudo/publicacoes/455dfdd4a3103bdc2051426b783010fd.pdf.  

Com a divulgação do documento, abre-se o prazo da apreciação das perguntas pela comunidade 

acadêmica, que se estende até o dia 21/7/24. 

Solicitamos aos membros docentes, discentes e técnico-administrativos da CPA que incentivem a 

apreciação do planejamento no âmbito de seus segmentos. 

Atenciosamente, 

Secretaria da CPA FDSM. 

 

 

De: cpa@fdsm.edu.br [mailto:cpa@fdsm.edu.br]  

Enviada em: segunda-feira, 22 de julho de 2024 10:29 

Para: 'cpa@fdsm.edu.br' <cpa@fdsm.edu.br> 

Assunto: FDSM/CPA : Planejamento de autoavaliação institucional FDSM 2024 

Prioridade: Alta 

 

Prezado (a), 

 

Membro da Comissão Própria de Avaliação – CPA FDSM. 

 

Bom dia. 

 

Conforme informado, o planejamento de autoavaliação institucional da FDSM foi submetido ao 

exame da comunidade acadêmica. 

 

O prazo encerrou-se ontem, dia 21/7. 

 

Um membro técnico-administrativo do setor de Assessoria de Comunicação fez algumas sugestões 

que foram integradas na versão 04, disponível em 

https://www.fdsm.edu.br/conteudo/publicacoes/22b4b1e93895f37e028aee9af3d75884.pdf.  

 

Assim, o planejamento de autoavaliação institucional seguirá, por ofício, para o Núcleo Docente 

Estruturante e Colegiado do Curso da IES. 

 

https://www.fdsm.edu.br/conteudo/publicacoes/455dfdd4a3103bdc2051426b783010fd.pdf
https://www.fdsm.edu.br/conteudo/publicacoes/22b4b1e93895f37e028aee9af3d75884.pdf
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Atenciosamente, 

 

Prof. Conti/ Lucinéia. 

 

 

De: cpa@fdsm.edu.br [mailto:cpa@fdsm.edu.br]  

Enviada em: quarta-feira, 30 de outubro de 2024 11:28 

Para: 'cpa@fdsm.edu.br' <cpa@fdsm.edu.br> 

Assunto: Autoavaliação docente 2024 - comentário feito na pesquisa do ano passado 

Prioridade: Alta 

 

Prezado membro da CPA, bom dia. 

 

No mês de novembro está prevista a autoavaliação docente 2024. 

 

Na pesquisa do ano passado, a CPA recebeu o seguinte comentário: 

“Eu, particularmente, tenho um pouco de dificuldade em responder as alternativas: 

ótimo, bom e insatisfatório. Para mim, nunca consideraria ótimo, porque sempre há 

algo a ser aprimorado. Assim, eu respondo pensando se eu cumpro ou não a 

proposição feita. Fica a sugestão para a mudança nas alternativas.” 

 

O Sr. Coordenador do Curso sugeriu, em atendimento à explanação do docente, a substituição das 

alternativas de respostas para: 

1 - Supero as expectativas 

2 - Cumpro a minha obrigação 

3 - Preciso melhorar 

 

O Sr. Diretor aprovou a alteração. 

 

Dessa forma, o questionário terá o seguinte texto: 

1 - O seu conhecimento acerca do PDI - Plano de Desenvolvimento Institucional e do PP - 
Projeto Pedagógico do curso de graduação vigentes na FDSM, bem como sua preocupação em 
dar cumprimento a eles nas atividades docentes? 

1. Supero as expectativas (0 votos) 

0% 

2. Cumpro a minha obrigação (0 votos) 

0% 

3. Preciso melhorar (0 votos) 

0% 
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2 - O(s) Plano(s) de Ensino das disciplinas sob sua regência, especialmente quanto à sua 
atualização e cumprimento (conteúdo programático, metodologia de ensino, sistema de 
avaliação, indicações bibliográficas)? 

1. Cumpro a minha obrigação (0 votos) 

0% 

2. Preciso melhorar (0 votos) 

0% 

3. Supero as expectativas (0 votos) 

0% 

 

3 - Sua dedicação à preparação das aulas, incluindo atualização do conteúdo (súmulas, 
alterações legislativas), qualidade dos slides, vídeos e do material didático disponibilizado, 
elaboração de exercícios de fixação e reflexão crítica? 

1. Supero as expectativas (0 votos) 
0% 

2. Preciso melhorar (0 votos) 

0% 

3. Cumpro a minha obrigação (0 votos) 

0% 

 

4 - Sua capacidade para a proposição de atividades inovadoras de ensino, pesquisa e 
extensão? 

1. Supero as expectativas (0 votos) 

0% 

2. Cumpro a minha obrigação (0 votos) 

0% 

3. Preciso melhorar (0 votos) 

0% 

 

5 - As provas que você tem aplicado, notadamente no que se refere ao ineditismo e 
construção das questões, coerência com o conteúdo ministrado e clareza de redação? 

1. Cumpro a minha obrigação (0 votos) 
0% 

2. Supero as expectativas (0 votos) 

0% 

3. Preciso melhorar (0 votos) 

0% 
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6 - O cumprimento dos prazos de elaboração de provas e entrega das notas? 

1. Supero as expectativas (0 votos) 

0% 

2. Cumpro a minha obrigação (0 votos) 

0% 

3. Preciso melhorar (0 votos) 

0% 

 

7 - A qualidade e a celeridade de suas decisões nos pedidos de revisão de prova? 

1. Não houve pedidos de revisão de prova (0 votos) 
0% 

2. Supero as expectativas (0 votos) 

0% 

3. Cumpro a minha obrigação (0 votos) 

0% 

4. Preciso melhorar (0 votos) 

0% 

 

8 - Sua colaboração para as provas interdisciplinares, elaborando questões adequadas aos 
objetivos da prova, diferentes para as diversas turmas/turnos, e as enviando dentro do prazo 
estipulado? 

1. Supero as expectativas (0 votos) 
0% 

2. Preciso melhorar (0 votos) 

0% 

3. Cumpro a minha obrigação (0 votos) 

0% 

 

9 - A forma como tem preenchido os relatórios de aula? 

1. Supero as expectativas (0 votos) 
0% 

2. Cumpro a minha obrigação (0 votos) 

0% 

3. Preciso melhorar (0 votos) 

0% 
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10 - Seu engajamento nas atividades de extensão da FDSM, propondo atividades/eventos e 
participando daqueles realizados pelo Núcleo? 

1. Supero as expectativas (0 votos) 

0% 

2. Cumpro a minha obrigação (0 votos) 

0% 

3. Preciso melhorar (0 votos) 

0% 

 

11- Sua familiaridade com o acervo e o funcionamento da biblioteca física e virtual? 

1. Supero as expectativas (0 votos) 
0% 

2. Preciso melhorar (0 votos) 

0% 

3. Cumpro a minha obrigação (0 votos) 

0% 

 

12 - Sua produção científica, especialmente quanto à publicação de artigos científicos, 
capítulos e livros? 

1. Supero as expectativas (0 votos) 
0% 

2. Cumpro a minha obrigação (0 votos) 

0% 

3. Preciso melhorar (0 votos) 

0% 

 

13 - Seu conhecimento e interesse a respeito da Revista Ratio Iuris, do curso de graduação da 
FDSM? 

1. Cumpro a minha obrigação (0 votos) 
0% 

2. Preciso melhorar (0 votos) 

0% 

3. Supero as expectativas (0 votos) 

0% 

 

14 - Sua atuação como orientador de trabalhos de iniciação científica e de conclusão de curso 
de graduação (número de orientados, disponibilidade, participação em bancas)? 
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1. Supero as expectativas (0 votos) 
0% 

2. Preciso melhorar (0 votos) 

0% 

3. Cumpro a minha obrigação (0 votos) 

0% 

 

15 - Sua atuação como supervisor das atividades de monitoria? 

1. Supero as expectativas (0 votos) 

0% 

2. Cumpro a minha obrigação (0 votos) 

0% 

3. Preciso melhorar (0 votos) 

0% 

4. Não aplicável (0 votos) 

0% 

 

16 - O seu relacionamento com o corpo discente? 

1. Supero as expectativas (0 votos) 
0% 

2. Preciso melhorar (0 votos) 

0% 

3. Cumpro a minha obrigação (0 votos) 

0% 

 

17 - O cumprimento do quadro de horários, evitando a solicitação de trocas e substituições? 

1. Supero as expectativas (0 votos) 
0% 

2. Cumpro a minha obrigação (0 votos) 

0% 

3. Preciso melhorar (0 votos) 

0% 

 

18 - A sua pontualidade quanto aos horários de início e de término das aulas? 

1. Preciso melhorar (0 votos) 
0% 

2. Supero as expectativas (0 votos) 
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0% 

3. Cumpro a minha obrigação (0 votos) 

0% 

 

19 - O preenchimento e atualização de seu currículo Lattes? 

1. Supero as expectativas (0 votos) 
0% 

2. Preciso melhorar (0 votos) 

0% 

3. Cumpro a minha obrigação (0 votos) 

0% 

 

20 - Sua disposição para colaborar com o aperfeiçoamento dos processos na FDSM, inclusive 
por meio desta e de outras pesquisas e avaliações? 

1. Supero as expectativas (0 votos) 

0% 

2. Cumpro a minha obrigação (0 votos) 

0% 

3. Preciso melhorar (0 votos) 

0% 

 

21- Sinta-se à vontade para comentários e sugestões. 

(Campo aberto) 
 

 

Cordialmente, Lu. 

 
 

De: cpa@fdsm.edu.br [mailto:cpa@fdsm.edu.br]  

Enviada em: quinta-feira, 7 de novembro de 2024 16:05 

Para: 'cpa@fdsm.edu.br' <cpa@fdsm.edu.br> 

Assunto: FDSM/CPA: Resultado Avaliação Institucional FDSM - eixo 2 desenvolvimento 

institucional e eixo 5 infraestrutura física da FDSM 2024 

 
Prezado (a). Sr (a), 
  
Membro da Comissão Própria de Avaliação – CPA FDSM 
  
Boa tarde. 
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Informamos que está disponível, no link da Comissão Própria de Avaliação – CPA da FDSM, o resultado das 
avaliações institucionais realizadas em outubro de 2024: 
  

 Avaliação Institucional Eixo 2 - Desenvolvimento Institucional 2024 - alunos da graduação - 2ºA 

 Avaliação Institucional Eixo 2 - Desenvolvimento Institucional 2024 - alunos da graduação - 2ºB 

 Avaliação Institucional Eixo 2 - Desenvolvimento Institucional 2024 - alunos da graduação - 2ºD 

 Avaliação Institucional Eixo 2 - Desenvolvimento Institucional 2024 - alunos da graduação - 4ºA 

 Avaliação Institucional Eixo 2 - Desenvolvimento Institucional 2024 - alunos da graduação - 4ºB 

 Avaliação Institucional Eixo 2 - Desenvolvimento Institucional 2024 - alunos da graduação - 4ºD 

 Avaliação Institucional Eixo 2 - Desenvolvimento Institucional 2024 - alunos da graduação - 6ºA 

 Avaliação Institucional Eixo 2 - Desenvolvimento Institucional 2024 - alunos da graduação - 6ºB 

 Avaliação Institucional Eixo 2 - Desenvolvimento Institucional 2024 - alunos da graduação - 6ºD 

 Avaliação Institucional Eixo 2 - Desenvolvimento Institucional 2024 - alunos da graduação - 8ºA 

 Avaliação Institucional Eixo 2 - Desenvolvimento Institucional 2024 - alunos da graduação - 8ºD 

 Avaliação Institucional Eixo 2 - Desenvolvimento Institucional 2024 - alunos da graduação - 10ºA 

 Avaliação Institucional Eixo 2 - Desenvolvimento Institucional 2024 - alunos da graduação - 10ºB 

 Avaliação Institucional Eixo 2 - Desenvolvimento Institucional 2024 - alunos da graduação - 10ºD 

 Avaliação Institucional Eixo 2 - Desenvolvimento Institucional 2024 - alunos do mestrado 

 Avaliação Institucional Eixo 2 - Desenvolvimento Institucional 2024 - docentes 

 Avaliação Institucional Eixo 2 - Desenvolvimento Institucional 2024 - técnico-administrativos 

 Avaliação Institucional Eixo 5 Infraestrutura Física FDSM 2024 - graduação - 2ºA 

 Avaliação Institucional Eixo 5 Infraestrutura Física FDSM 2024 - graduação - 2ºB 

 Avaliação Institucional Eixo 5 Infraestrutura Física FDSM 2024 - graduação - 2ºD 

 Avaliação Institucional Eixo 5 Infraestrutura Física FDSM 2024 - graduação - 4ºA 

 Avaliação Institucional Eixo 5 Infraestrutura Física FDSM 2024 - graduação - 4ºB 

 Avaliação Institucional Eixo 5 Infraestrutura Física FDSM 2024 - graduação - 4ºD 

 Avaliação Institucional Eixo 5 Infraestrutura Física FDSM 2024 - graduação - 6ºA 

 Avaliação Institucional Eixo 5 Infraestrutura Física FDSM 2024 - graduação - 6ºB 

 Avaliação Institucional Eixo 5 Infraestrutura Física FDSM 2024 - graduação - 6ºD 

 Avaliação Institucional Eixo 5 Infraestrutura Física FDSM 2024 - graduação - 8ºA 

 Avaliação Institucional Eixo 5 Infraestrutura Física FDSM 2024 - graduação - 8ºD 

 Avaliação Institucional Eixo 5 Infraestrutura Física FDSM 2024 - graduação - 10ºA 

 Avaliação Institucional Eixo 5 Infraestrutura Física FDSM 2024 - graduação - 10ºB 

 Avaliação Institucional Eixo 5 Infraestrutura Física FDSM 2024 - graduação - 10ºD 

 Avaliação Institucional Eixo 5 Infraestrutura Física FDSM 2024 - Mestrado 

 Avaliação Institucional Eixo 5 Infraestrutura Física FDSM 2024 - docentes da graduação 

 Avaliação Institucional Eixo 5 Infraestrutura Física FDSM 2024 - técnico-administrativos 

 Avaliação Institucional Eixo 5 Infraestrutura Física FDSM 2024 - docentes da graduação em tempo 

integral 

 Os comentários que demandam análise serão enviados para tratativa da Ouvidoria da FDSM e para os órgãos 
decisórios. 
 

https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5339
https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5340
https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5341
https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5342
https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5343
https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5344
https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5345
https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5346
https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5347
https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5348
https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5349
https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5350
https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5351
https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5352
https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5353
https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5354
https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5355
https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5360
https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5361
https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5362
https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5363
https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5364
https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5365
https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5366
https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5367
https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5368
https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5369
https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5370
https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5371
https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5372
https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5373
https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5377
https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5378
https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5379
https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5496
https://portal.fdsm.edu.br/cpa/relatorio_cpa.php?cod=5496


Página 14 de 32 

        Ata Reunião Eletrônica 

 

 Aqueles com manifestações positivas serão divulgados para a comunidade acadêmica (lembrando que não há 
vinculação de quem escreveu o comentário e, portanto, não há identificação), como forma de agradecimento 
e valorização. 
 

As metas estabelecidas nos indicadores da qualidade “pesquisa de satisfação do usuário da 

Biblioteca” e “pesquisa de satisfação da infraestrutura física da FDSM” foram atingidas para 

todos os itens avaliados, ou seja, a soma das respostas “muito satisfatório” e “satisfatório” permaneceu 

acima de 70%, nas pesquisas respondidas pelos 323 alunos da graduação, em outubro de 2024.  

 

Considerando o parâmetro estipulado para outras questões e em relação aos diversos perfis 

respondentes, conclui-se que a porcentagem concentrou-se entre o resultado positivo (igual 50% até 

89% das respostas positivas) e o resultado de excelência (igual ou superior a 90% das respostas 

positivas).  

 

Dessa forma, entende-se que a avaliação institucional do eixo 5 infraestrutura física da FDSM não 

requer plano de ação para nenhum dos itens investigados. 
 
Agradecemos a contribuição e estamos à disposição. 
  
Cordialmente. 
  
Prof. Conti/Lucinéia 
  
 

 

De: cpa@fdsm.edu.br [mailto:cpa@fdsm.edu.br]  

Enviada em: quarta-feira, 18 de dezembro de 2024 09:43 

Para: 'cpa@fdsm.edu.br' <cpa@fdsm.edu.br> 

Assunto: FDSM/CPA: Reunião 19/12 cancelada 

Prioridade: Alta 

 

Prezado (a). Sr (a),  

 

Membro da Comissão Própria de Avaliação – CPA FDSM 

 

Bom dia. 

 

Informamos que, por questões técnicas e de calendário, a reunião agendada para amanhã, 19/12, às 

09h, está cancelada.   

 

Nova data será informada em fevereiro de 2025. 

 

Antecipadamente, encaminhamos a pauta para análise do(a) senhor(a): 

 
1- Solicitamos a gentileza de registrar as considerações sobre o resultado das avaliações institucionais 

realizadas no 2º semestre de 2024 do e-mail anterior. 

https://www.fdsm.edu.br/cpa-acervo-pesquisas/index_graficos.php
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 Na avaliação institucional políticas acadêmicas – eixo 3 uma questão recebeu resultado crítico: 20% 
selecionaram a opção 6 concordando totalmente com a afirmativa “São oferecidas oportunidades 
online para os estudantes dialogarem com pesquisadores de outros países?”  

 A Coordenadoria Científica e de Pós-graduação já agiu, mesmo sem o registro no sistema de gestão 
da qualidade, planejando o dialogo presencial dos alunos da graduação e do mestrado em um 
intercâmbio acadêmico exclusivo. De 26 a 30 de maio de 2025 ocorrerá o I Seminário Internacional 
Hispano-Luso-Brasileiro de Teoria do Direito.   
 

Está satisfeito(a) com a medida informada? Ou sugere que o plano de ação seja estruturado 

no sistema de gestão da qualidade? 

 

 
2- Avalie e dê sugestões sobre as ações do Coordenador da CPA, Prof. Conti, para adesão do corpo discente 

em responder às pesquisas, quais sejam ida nas salas dos períodos e oferta de tempo em sua disciplina: 
 

Exemplo de participação dos alunos após o comunicado nas salas (Prof. Conti apenas pediu que os alunos 

participassem das pesquisas): 

  No dia 

28/10, 

antes do 

aviso 

Participação 

concluída, após o 

aviso 

5339 Avaliação Institucional Eixo 2 - Desenvolvimento 

Institucional 2024 - alunos da graduação - 2ºA 
De 8 Para 13 

participações 

5340 Avaliação Institucional Eixo 2 - Desenvolvimento 

Institucional 2024 - alunos da graduação - 2ºB 
De 9 Para 15 

participações 

5341 Avaliação Institucional Eixo 2 - Desenvolvimento 

Institucional 2024 - alunos da graduação - 2ºD 
De 10 Para 26 

participações 

 

 

No dia da aula do Prof. Conti, o docente destinou um período para que os seus alunos respondessem às 

avaliações. Segue o resultado: 

  No dia 

28/10, 

antes do 

aviso 

Participação 

concluída nas 

aulas do Prof. 

Conti 

5371 Avaliação Institucional Eixo 5 Infraestrutura 

Física FDSM 2024 - graduação - 10ºA 
De 12 Para 46 

participações 

5372 Avaliação Institucional Eixo 5 Infraestrutura 

Física FDSM 2024 - graduação - 10ºB 
De 12 Para 31 

participações 
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5373 Avaliação Institucional Eixo 5 Infraestrutura 

Física FDSM 2024 - graduação - 10ºD 
De 16 Para 37 

participações 

 

 

O que sugere como medida para o próximo ano de 2025? 

 

 

 
3. Análise do total de participações nas avaliações de 2024 - resultado até o dia 18/12/2024: 

 
Análise crítica: 

 2022 tivemos as seguintes pesquisas a mais: 9º períodos: questionário para avaliar os aspectos do 
processo de aprendizagem impactados pela pandemia; Pesquisa de satisfação Aulas de Direito e 
Atualidade 1º período; Como será a FDSM no futuro? Construção coletiva do novo PDI (2024-2028); 
e 442 formulários impressos respondidos no questionário de autoavaliação institucional – 
comunidade externa - eventos para alunos do ensino médio/vestibulares + responsáveis 

 2023: Como será a FDSM no futuro? Construção coletiva do novo PDI (2024-2028); a pesquisa do 
questionário de autoavaliação institucional – comunidade externa - eventos para alunos do ensino 
médio/vestibulares + responsáveis passa a ser online – 51 participações. 

 2024: não houve participantes na pesquisa da semana de Responsabilidade Social FDSM no mês 
de novembro. 

 

O que indica como solução para aumentar a participação em 2025? 

 

 

4. Apresentação do Cartaz “Você pediu, a CPA apontou e a equipe FDSM atendeu!” de 2024: 
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Sem mais, agradecemos a sua contribuição no ano de 2024.  

 

Desejamos um feliz natal e um ano novo de paz e muita saúde.  

 

Abraços, 

 

Cordialmente, 

Prof. Conti 

Coordenador da CPA 

 

Lucinéia 

Secretaria da CPA 
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WhatsApp 
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